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平
へい

成
せい

29年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

第
だい

４回
かい

だれもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

29年
ねん

11月
がつ

14日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 ９名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

   原
はら

千
ち

代
よ

子
こ

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

、峯尾
みね お

照
てらす

 欠席
けっせき

   須山
すや ま

令子
よし こ

 傍
ぼう

聴
ちょう

１人
にん

（進行
しんこう

：町田企画課長
まちだきかくかちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

（進行
しんこう

：原
はら

部会長
ぶかいちょう

）

２ 議題
ぎだ い

（１）審議
しん ぎ

課題
かだ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について（資料
しりょう

１） 

審議
しん ぎ

課題
かだ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について、「資料
しりょう

１：審議
しん ぎ

課題
かだ い

について」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

審議
しん ぎ

課題
かだ い

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

＞ 

原部会長
はらぶかいちょう

 第
だい

２弾
だん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

について修正
しゅうせい

案
あん

を事務
じ む

局
きょく

が持
も

ってきてくれま

した。何
なに

かご意見
いけ ん

等
など

ありますでしょうか。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 中身
なか み

ではなく細
こま

かいレイアウト
れ い あ う と

の話
はなし

ですが、１ページ
ぺ ー じ

目
め

の下
した

の「見守
みま も

り活動
かつどう

を行
おこな

うに当
あ

たって~個人
こじ ん

情報
じょうほう

の取扱
とりあつか

いを適切
てきせつ

に~」の見出
み だ

しは、上
うえ

の

見出
み だ

しと同
おな

じくセンタリング
せ ん た り ん ぐ

するといいと思
おも

います。
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  また、２~３ページ
ぺ ー じ

の部分
ぶぶ ん

で、四谷
よつ や

町内会
ちょうないかい

の事例
じれ い

のレイアウト
れ い あ う と

がとても見
み

や

すいと思
おも

います。これを見本
みほ ん

に、その他
ほか

の部分
ぶぶ ん

もレイアウト
れ い あ う と

やフォント
ふ ぉ ん と

、文字
も じ

の大
おお

きさなどを同
おな

じに調整
ちょうせい

していただければと思
おも

います。

事務
じ む

局
きょく

 承知
しょうち

しました。レイアウト
れ い あ う と

や文字
も じ

の大
おお

きさは、修正
しゅうせい

します。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 ２ページ
ぺ ー じ

の池上新町
いけがみしんちょう

の事例
じれ い

の、黒丸
くろまる

３の１行
ぎょう

目
め

ですが、「~しなが

ら、~しながら」と言
い

い回
まわ

しに重複
ちょうふく

があるので、文章
ぶんしょう

を整理
せい り

してください。

能條
のうじょう

委員
いい ん

 ２ページ
ぺ ー じ

の四谷
よつ や

町内会
ちょうないかい

の事例
じれ い

の上
うえ

の写真
しゃしん

ですが、背中
せな か

にある「四谷
よつ や

っ子
こ

まもる隊
たい

」の文字
も じ

がもう少
すこ

し大
おお

きくなるようにしてはどうか。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 ３ページ
ぺ ー じ

の外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の部分
ぶぶ ん

で、「総数
そうすう

の３７．７％」とありますが、

川崎区
かわさきく

の人口
じんこう

の３７．７％と誤解
ごか い

を生
う

む表現
ひょうげん

なので、川崎市
かわさきし

の外国人
がいこくじん

人口
じんこう

総数
そうすう

の３７．７％が川崎区
かわさきく

に住
す

んでいるということがしっかりわかるように、修正
しゅうせい

をお願
ねが

いします。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 ３ページ
ぺ ー じ

の外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の部分
ぶぶ ん

で、「言語
げん ご

や人種
じんしゅ

を超
こ

えて」という表現
ひょうげん

がありますが、少
すこ

し表現
ひょうげん

に違和感
い わ か ん

があります。あまり使
つか

わない表現
ひょうげん

だと思
おも

う

ので、分
わ

かりやすい表現
ひょうげん

に修正
しゅうせい

をお願
ねが

いします。

  また、写真
しゃしん

ですが、もう少
すこ

し大
おお

人数
にんずう

が写
うつ

っている写真
しゃしん

の方
ほう

が、フォーラム
ふ ぉ ー ら む

が

どのような雰囲気
ふ ん い き

だったのか伝
つた

わると思
おも

います。また、顔
かお

もあまりはっきり写
うつ

っていない方
ほう

がいいのではないでしょうか。

水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

 見出
み だ

しのほとんどに「！（ビックリマーク
び っ く り ま ー く

）」が付
つ

いています。全
すべ

て

に付
つ

けなくてもいいと思
おも

うので、少
すこ

し整理
せい り

が必要。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 写真
しゃしん

にキャプション
き ゃ ぷ し ょ ん

を入
い

れた方
ほう

がいいと思
おも

います。

事務
じ む

局
きょく

 ご意見
いけ ん

ありがとうございます。２~３ページ
ぺ ー じ

については、いただいた

ご意見
いけ ん

を踏
ふ

まえて修正
しゅうせい

します。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 ４ページ
ぺ ー じ

について何
なに

かありますでしょうか。下
した

にある「外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の

ための主
おも

な相談
そうだん

窓口
まどぐち

」の部分
ぶぶ ん

が、項目
こうもく

が多
おお

すぎるような気
き

がします。もう少
すこ

し
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絞
しぼ

って、区
く

の関係
かんけい

の相談
そうだん

機関
きか ん

だけを記載
きさ い

した方
ほう

がいいかもしれません。以前
いぜ ん

に

資料
しりょう

に出
だ

していただいた相談
そうだん

窓口
まどぐち

一覧
いちらん

と、「さんぽみち」や「川崎市
かわさきし

に住
す

む

外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」の冊子
さっ し

などのご紹介
しょうかい

でいいと思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 同
おな

じく４ページ
ぺ ー じ

の「外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

のための主
おも

な相談
そうだん

窓口
まどぐち

」の部分
ぶぶ ん

ですが、

今回
こんかい

全
すべ

てがひらがなで記載
きさ い

していますが、この冊子
さっ し

を配布
はい ふ

するのは、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

ではなく、町内会
ちょうないかい

や民生
みんせい

委員
いい ん

など、支援
しえ ん

する側
がわ

の人
ひと

なので、その方々
かたがた

に見
み

てもらう分
ぶん

にはひらがなでなくてもいいと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 同
おな

じく、見守
みま も

り活動
かつどう

をやっている人
ひと

に向
む

けて、外国人
がいこくじん

の支援
しえ ん

のために、

このような相談
そうだん

窓口
まどぐち

がある、このような冊子
さっ し

があるということを情報
じょうほう

提供
ていきょう

し

ていく方向性
ほうこうせい

で、ひらがなではなくていいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 ご意見
いけ ん

ありがとうございます。少
すこ

しスペース
す ぺ ー す

の問題
もんだい

もありますが、検討
けんとう

したいと思
おも

います。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

＞ 

（子
こ

ども育成支援団体同士
いくせいしえんだんたいどうし

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

）

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 １０月
がつ

３１日
にち

に第
だい

３回
かい

大師
だい し

地
ち

区
く

子
こ

ども育成
いくせい

支援
しえ ん

団体
だんたい

情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

を

開催
かいさい

しました。出席
しゅっせき

された委員
いい ん

の皆
みな

さんの感想
かんそう

などをお聞
き

きできればと思
おも

い

ます。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 今回
こんかい

も多
おお

くの団体
だんたい

にご参加
さん か

いただきました。前
ぜん

回
かい

は、区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

委員
いい ん

は傍聴
ぼうちょう

という形
かたち

でしたが、今回
こんかい

は区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

委員
いい ん

もグループ
ぐ る ー ぷ

の中
なか

に入
はい

って

議論
ぎろ ん

に混
ま

ざることができました。ご意見
いけ ん

も活発
かっぱつ

に出
で

て、ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

だった

ので意見
いけ ん

も言
い

いやすく良
よ

かったと思
おも

います。

江守
えも り

委員
いい ん

 私
わたし

は「地
ち

域
いき

の活動
かつどう

に参加
さん か

してもらうには」というテーマ
て ー ま

のグループ
ぐ る ー ぷ

に

参加
さん か

しました。町
ちょう

会
かい

や子
こ

ども会
かい

などに入
はい

らなくなってきている現状
げんじょう

や課題
かだ い

に

ついて、どうすれば参加
さん か

してもらえるかを議論
ぎろ ん

しました。議論
ぎろ ん

はとても良
よ

かっ

たと思
おも

います。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 各
かく

団体
だんたい

が様々
さまざま

な活動
かつどう

をしていることは分
わ

かっていることですが、改
あらた

めて皆
みな

さんたくさんの活動
かつどう

をしていることを実感
じっかん

し、情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

の必要
ひつよう

性
せい

を
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感
かん

じました。今後
こん ご

も続
つづ

けて欲
ほ

しいと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

形式
けいしき

で実施
じっ し

したことは、とても良
よ

かったと思
おも

います。

始
はじ

まる前
まえ

に、参加
さん か

者
しゃ

の方
かた

が、毎
まい

回
かい

報告
ほうこく

ばかりで参加
さん か

しても意味
い み

が無
な

いというこ

とを言
い

っていましたが、終
お

わった後
あと

にはやって良
よ

かったと言
い

っていて、会
かい

場
じょう

全体
ぜんたい

の雰囲気
ふ ん い き

も良
よ

かったと思
おも

います。今後
こん ご

継続
けいぞく

していくことが課題
かだ い

だと思
おも

いま

すが、期待
きた い

していきたいと思
おも

います。

峯尾
みね お

委員
いい ん

 私
わたし

は今回
こんかい

初
はじ

めて参加
さん か

しましたが、ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

形式
けいしき

で良
よ

かったと

思
おも

います。渡田
わたりだ

地
ち

区
く

でも中央
ちゅうおう

地
ち

区
く

でも実施
じっ し

していないので、やはり大師
だい し

地
ち

区
く

全体
ぜんたい

で、関係
かんけい

している団体
だんたい

が参加
さん か

していることに意義
い ぎ

があると感
かん

じました。確
たし

かに各
かく

団体
だんたい

の連携
れんけい

が上手
う ま

くいっていないので、今後
こん ご

も継続
けいぞく

していく必要
ひつよう

がある

と思
おも

います。また、どのようなことが課題
かだ い

となっているか、各
かく

団体
だんたい

の参加
さん か

者
しゃ

の

方
かた

から出
だ

してもらったことも、現状
げんじょう

を把握
はあ く

する上
うえ

で良
よ

かったと思
おも

います。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 １、２回
かい

目
め

は会
かい

議
ぎ

形式
けいしき

の会
かい

で、お互
たが

いの活動
かつどう

報告
ほうこく

に留
とど

まるだけでした

が、今回
こんかい

の第
だい

３回
かい

目
め

は、ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

形式
けいしき

にしたことで、参加
さん か

者
しゃ

が自分
じぶ ん

の言葉
こと ば

で自分
じぶ ん

の問題
もんだい

意識
いし き

を話
はな

しすることができたので、とても良
よ

かったと思
おも

います。

各
かく

団体
だんたい

の垣根
かき ね

も取
と

り払
はら

われて、共通点
きょうつうてん

や共通認識
きょうつうにんしき

なども見
み

えてきて、雰囲気
ふ ん い き

も良
よ

く、議論
ぎろ ん

も盛
も

り上
あ

がったと思
おも

います。

  私
わたし

は、「各
かく

団体
だんたい

の連携
れんけい

・ネッ
ね っ

ト
と

ワーク
わ ー く

」のグループ
ぐ る ー ぷ

に入
はい

りましたが、グループ
ぐ る ー ぷ

の中
なか

に区
く

役所
やくしょ

地域
ちい き

みまもり支援
しえ ん

センター
せ ん た ー

の方
かた

が入
はい

ってくれて、様々
さまざま

な意見
いけ ん

を聞
き

いてもらいました。区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

の提言
ていげん

としては、固
かた

い会
かい

議
ぎ

ではなく、緩
ゆる

やかな会
かい

議
ぎ

を進
すす

めていくことを支援
しえ ん

してほしいというくらいの位置
い ち

づけのことを提言
ていげん

していくといいと感
かん

じました。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 感想
かんそう

等
など

ありがとうございました。皆
みな

さんの話
はなし

を聞
き

いて、川崎区
かわさきく

にあ

る子
こ

ども総合
そうごう

支援
しえ ん

ネッ
ね っ

ト
と

ワーク
わ ー く

は、各
かく

団体
だんたい

の代表
だいひょう

者
しゃ

の会
かい

議
ぎ

となっており、その

会
かい

議
ぎ

の大師
だい し

地
ち

区
く

版
ばん

といったイメージ
い め ー じ

なのかと感
かん

じました。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 最後
さい ご

、大師
だい し

支所
しし ょ

長
ちょう

にもやっていかないといけないという言葉
こと ば

も

もらえたし、この課題
かだ い

にずっと取
と

り組んでいた、前
ぜん

期
き

の区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

委員
いい ん

であった

石渡
いしわた

さんも、今回
こんかい

の会
かい

には喜
よろこ

んでいました。何
なに

とか継続
けいぞく

性
せい

を持
も

って、進
すす

めてい

けるような方向性
ほうこうせい

は見
み

えたような気
き

がします。
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原
はら

部会長
ぶかいちょう

 今後
こん ご

は、この会
かい

を踏
ふ

まえて、提言
ていげん

をまとめていきたいと思
おも

います。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人市民
がいこくじんしみん

も住
す

みやすいまちづくり＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 縦割
たて わ

りではなく、総合
そうごう

的
てき

な情報
じょうほう

発信
はっしん

をしていきたいと考
かんが

えています。

区
く

が主体
しゅたい

でやっている、身近
みぢ か

な相談
そうだん

窓口
まどぐち

に絞
しぼ

った方
ほう

がいいので、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の

日常生活
にちじょうせいかつ

の助
たす

けになるようなチラシ
ち ら し

を作
つく

っていきたいです。

朴
ぱく

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の情報
じょうほう

の取
と

り方
かた

も考慮
こうりょ

していきたいと思
おも

います。インター
い ん た ー

ネッ
ね っ

ト
と

で情報
じょうほう

を拾
ひろ

える方
かた

はいいと思
おも

いますが、それ以外
いが い

の方
かた

にどう情報
じょうほう

発信
はっしん

していくかも課題
かだ い

だと思
おも

います。紙
かみ

ベース
べ ー す

の情報
じょうほう

も大切
たいせつ

ですが、それを入手
にゅうしゅ

することができないような状 況
じょうきょう

の方
かた

もいると思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 やはり、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

が引
ひ

っ越
こ

してきて、最初
さいしょ

の区
く

民
みん

課
か

の手続
てつ づ

きの部署
ぶし ょ

が入
い

り口
ぐち

になると感
かん

じます。多
た

言語
げん ご

のタブレッ
た ぶ れ っ

ト
と

の活用
かつよう

も合
あ

わせて考
かんが

えてい

くといいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 現在
げんざい

は、区
く

の窓口
まどぐち

に多
た

言語
げん ご

のタブレッ
た ぶ れ っ

ト
と

を設置
せっ ち

して、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の方
かた

が

来
き

たら、活用
かつよう

しているという状 況
じょうきょう

です。

朴
ぱく

委員
いい ん

 多
た

言語
げん ご

のタブレッ
た ぶ れ っ

ト
と

の存在
そんざい

を知
し

らない方
かた

も多
おお

いと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 多
た

言語
げん ご

のタブレッ
た ぶ れ っ

ト
と

は、現在
げんざい

、区
く

役所
やくしょ

窓口
まどぐち

の事務
じ む

のために設置
せっ ち

してあ

り、相談
そうだん

窓口
まどぐち

はまた別
べつ

の場所
ばし ょ

にあるという現状
げんじょう

なので、相談
そうだん

窓口
まどぐち

でも多
た

言語
げん ご

の

タブレッ
た ぶ れ っ

ト
と

を利用
りよ う

できるようにする必要
ひつよう

がある気
き

がします。

（２）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

２） 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

２：審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について」を用
もち

いて、

事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

についての意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は出
で

なか

った。

３ その他
た

・ 平成
へいせい

29年
ねん

度
ど

第
だい

２回
かい

の全体
ぜんたい

会
かい

は１２月
がつ

に開催
かいさい

予定
よて い

である。 

（水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

） 
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 本日
ほんじつ

はご議論
ぎろ ん

いただきありがとうございます。また、次
じ

回
かい

もよろしくお願
ねが

いします。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

00分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


